

welche den Schwedischen Staatskörper bisher verzehrte, geheilet ist, und man Ursache hat zu hoffen, es werden sich, wann derselbe frisch und gesund ist, richtigere und gegründete Entwürfe machen lassen.

Zweites Kapitel.

Das Forniotherische Haus.

Rein Reich hat bei weniger Macht so viel Aufsehen in Europa verursacht, als Schweden, da es von gewissen ausländischen Mächten zu seiner und anderer Vertheidigung die Waffen zu ergreifen gezwungen ward. Aber in Ansehung des Alterthums übertrifft es fast alle jetzige Reiche in Europa. Will man bei den alten griechischen und römischen Geschichtschreibern einige Nachrichten von unserm Norden suchen; so redet Tacitus, welcher im ersten Jahrhundert nach Christi Geburt lebte, von Schweden als von einem mächtigen von einheimischen Königen beherrschten Reiche, da Frankreich, Spanien, England, ein großer Theil von Teutschland und mehrere Europäische Länder noch Römische Provinzen waren. Procopius aus dem sechsten Jahrhundert ist
der